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L03-TOP ONE群智貸款C6_A1

713 - 364 -7788 
832 - 498 - 7566

群智貸款

Michelle Young  
 通國、英、粵語、韓語

● 外國人貸款，保證最低
   最低利息。B1, B2, 
   J1保證通過
● 只要一年P&L盈虧表，
   不查稅表
● W2用一年VOE貸款方式
● 不查收入貸款
● Construction Loan,
   Lot Loan

NMLS#270061 RMLO 

Saturday, 1/29/2022

（中央社）美國政府今天宣布，將在本財年上半年額外核發2
萬個H-2B簽證，以緩解美國的勞工短缺壓力。

路透社報導，美國國土安全部與勞工部發表聲明說，此次額外
增加2萬個季節性工作簽證，目的是幫助無法在3月31日前成功增
聘到勞動力即會蒙受嚴重損失的雇主。

國土安全部部長馬約卡斯（Alejandro Mayorkas）表示： 「我們
正為雇主提供維持業務所需的資源和支持，同時擴大入境美國的合
法管道。」

國土安全部表示，雇主本月28日將可取得這些增發的簽證；
並說，這些簽證核發的時機，正值美國就業成長創新高而勞動力參

與減少之際。
國土安全部表示，這2萬個簽證中有6500個將留給來自海地、

薩爾瓦多、瓜地馬拉與宏都拉斯的申請人；其餘名額則留給過去3
個財年中某一年曾申請到H-2B簽證或獲准轉換H-2B身份的其他
國籍回流工人。

勞力短缺勞力短缺 美宣布增發美宣布增發22萬個萬個H-H-22BB臨時工作簽證臨時工作簽證
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Wealee@scdaily.com
我見我聞我思

幾內亞共和國駐休斯敦名譽總領事
Republic of Guiana Honorary consul at Houston Texas

The Lunar Year of the Ox in
coming to an end and we are
welcoming the Year of Tiger. I
raised my eyes and saw my
father’s calligraphy on the wall.
I remembered the last spring
dinner with my dad.

In my sophomore year of college,
I was 19 years old and entered

the National Broadcasting
Company stage of my life’s
journey. I have always
remembered what my dad said to
me: “Son, you have to fight in
your life.”

To celebrate the lunar new year
when the spring time came, I
bought a lot of food from the City

of Taipei when I
embarked on the way
home. When I walked
through the muddy
alley and came home
I was welcomed by
the kind and warm
faces of my family.
The table was full of
Yunnan hot pot and
hometown dishes.
That night on the eve
of the new year my
dad talked about his
life in his hometown
of Yunnan. I slept on
the wooded bed at my home and
spent the most unforgettable
New Year’s Eve in my life.

My dad was born in a scholarly
family and he learned calligraphy
early in his life. He also was a
local politician until the war
displaced him. He passed away
onlyt in his 60’s. That also was
my last dinner with him.

Decades have now passed and I
always remember my parent’s
words, “Only when you can
fight in suffering times, then you
can be superior and better than
others.”

Today I watched my dad’s
calligraphy again with tears. We
are so grateful.

0101//2828//20222022

FatherFather’’s Calligraphys Calligraphy

辛丑年年即將過去 ，舉目又見父親為我寫
的挺秀書法， 多少寒暑瞬間消失 ，但是對父
母親之思懷仍是猶新， 她們在最艱困時生育了
我們六個子女， 把我們帶到這世界上來。

大學二年級 ，我當年只有十九歲 ，而能
夠堂堂進入廣播公司新聞部，開始我的人生歷
程 ，在跌跌碰碰的生活中， 我總是記得父親
的一句話： 「兒子 你要爭氣噢」。

那年春節， 我拎著一袋從台北南陽街購買
的年貨， 搭上前往中壢忠貞市的客運踏上回家
之路， 當我走過泥濘満地的小巷， 迎來的是
家人的親切與熱情的面孔， 桌上已經擺満了母
親和家人烹調的云南火鍋及家鄉菜，那夜除夕

的夜晚 ，家人們促膝守夜，談些童年趣事，
逃難奔走，我睡在家𥚃 的木板床上，度過了人
生難忘的除夕夜。

多年來 ，父親在書香世家中成長 ，所寫
書法自成一家， 從年青時就為家鄉父老之婚喪
喜慶揮豪 ，也在年青時成為地方領導人物，
不幸的是戰亂使他們流落他郷， 父親是懷才不
遇， 年過六旬即撒手人間， 那也是我和父親
最後的春節晚餐。

數十年過去了， 我把父母之訓示永記在
心 ，唯有吃得苦中苦， 方可成為人上人。今
晚我再次仰讀父親的墨寶和他們長眠在華府之
墓園照片，淚水滿襟， 有著無限之追思。

我和父親的最後晚餐我和父親的最後晚餐
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(本報訊)英國倫敦警方今天要求，內閣辦
公廳對首相強生是否違反 COVID-19 防疫規
定所做的調查報告，對違規活動只能 「最低程
度指涉」。這份攸關強生首相寶座的報告，公
布時間恐又得延後。

路透社報導，強生（Boris Johnson）遭控
在英國厲行防疫封鎖期間，違規在唐寧街
（Downing Street）10 號官邸暨辦公室舉行派
對，首相大位面臨空前威脅。他至今頂住越來
越強的下台呼聲，要求國會議員靜待調查報告
出爐。

強生政府為了對抗COVID-19（2019冠狀
病毒疾病）疫情，對全國民眾強加若干限制。
但強生和幕僚面臨數項指控，說他們違反這些
規定出席唐寧街派對。英國內閣辦公廳高層官
員格雷（Sue Gray）正帶頭調查這些事件。

格雷的調查報告原本預計本週公布，但倫
敦都會區警察局（Metropolitan Police Service,

the Met）25 日表示，他們已對其中一些疑似
違規事件展開調查，以判斷是否涉及刑事犯罪
，使得報告公布時程受到影響。

倫敦警方本身也因起初拒絕調查這些疑似
違規事件，而遭受批評。

倫敦警方今天又發布聲明表示： 「針對都
會區警察局正在調查的事件，我們要求內閣辦
公廳的報告做最低程度指涉。」

聲明還說： 「對於報告中的其他事件，都
會區警察局並不要求任何限制，也不要求報告
延後公布。但我們與內閣辦公廳持續聯絡，包
括針對報告內容，以避免我們的調查受到任何
不利影響。」

英國官員正努力想辦法在不影響刑事調查
下公布格雷報告。一些國會議員擔心報告可能
因此摻水。部分議員指出，報告公布時間也可
能延後。

倫敦警要求避提刑調事件
強生違規報告恐再延宕

瑞典將建地下設施 安全儲存核廢料10萬年
瑞典政府今天批準一項計畫，準備打造一

個可安全儲存核廢料10萬年的地下設施，將貯
存於金屬容器的已用過放射性核燃料深埋至岩
床中。

綜合法新社與路透社報導，這些核廢料最
終將儲存在福斯馬克（Forsmark）的一座地下
設施。福斯馬克坐落在首都斯德哥爾摩以北約
130公里處，瑞典3座核電廠之一就位於此處。

環境部長史傳霍爾（Annika Strandhall）在
記者會上說： 「我們這麼做是為了對環境和人
類負責，也是為了替瑞典長期電力生產和就業
機會著想。」

她還說： 「妥善處理核廢料是我們這一代
人的責任。這是40年來的研究成果，可以確保

核廢料安全儲存10萬年。」
這項稱為KBS-3的解決方案已經醞釀數十

年，還須獲得瑞典環境法院批准。
根據計畫，包覆貯存核廢料鐵製容器的巨

大銅管將經由500公尺長的地下隧道深埋至結
晶岩中，然後用膨土密封，以形成多道關卡來
防止輻射外洩。

自全球首批核電廠於1950和1960年代問世
以來，如何安全處理核廢料一直是棘手問題。
國際原子能總署（IAEA）估計，全球目前約有
37萬公噸高放射性的用過核燃料存放在臨時設
施中。

瑞典核電廠自1970年代開始運轉以來，迄
今已產生約8000公噸高放射性廢棄物，包括用
過的核燃料。
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防疫亮“紅燈”，
新西蘭總理取消婚禮：這就是生活

綜合報導 新冠變異毒株奧密克戎的

影響，新西蘭全面收緊防疫政策，從24日

零時起全國進入“交通燈”三級疫情管

控系統中的最高級“紅燈”級別，總理

傑辛達· 阿德恩宣布取消原定于今年夏季

舉行的婚禮（新西蘭位于南半球，現在

是夏季）。阿德恩現年41歲，與未婚夫

育有一女。

據報道，近日新西蘭多地發現奧密克

戎變異毒株感染病例，當天新西蘭新增24

例確診病例，均爲社區傳播病例。其中一

起群體感染事件更是引發衛生部門高度關

注：在該國南島城鎮莫圖伊卡，一家9口

感染奧密克戎。流調顯示，這一大家人此

前曾赴北島大城市奧克蘭參加過婚禮、葬

禮，還逛過公園和旅遊景點，密接人數在

百人以上。

爲此，新西蘭總理阿德恩23日緊急召

開新聞發布會，宣布將防疫等級提升爲

“紅燈”級別。新西蘭現行的防疫制度分

爲紅燈、橙燈、綠燈三個等級，紅燈最高

，橙燈其次，綠燈最低。

在“紅燈”防疫等級下，人們可以進

行國內旅行，工作場所和學校可以開放；

但民衆在乘坐交通工具、進入商店和學校

時必須佩戴口罩。

由于擔心奧密克戎會導致超市缺貨，

許多新西蘭人在23日下午湧進超市，采購

食物和生活必需品，爲可能到來的居家隔

離做准備。

23日，阿德恩在記者會上表示，自

己的“終身大事”也將受到最新防疫規

定約束。她說：“受疫情影響，我的婚

禮無法如期舉辦……對于其他面臨類似

狀況的國民，我很抱歉。但是，我想大

家都清楚，這樣做是爲了相互扶持。”

她還表示：“我與數百萬新西蘭人一樣

，都切身感受到了疫情對生活的巨大衝

擊。”

據報道，其實早在去年5月份，媒體

就傳出阿德恩與未婚夫克拉克· 蓋福德准

備在2022年1月底完婚。阿德恩曾透露，

由于日程繁忙，她與未婚夫的婚禮方案

“執行得並不順利”。在這期間，他們的

婚禮場地也發生了改變，從餐廳升級到更

高檔的豪華莊園。

當被記者問及推遲結婚的感受時

，阿德恩無奈地回應道：“這就是

生活。”

英國廣播公司稱，新西蘭是極少數在

疫情暴發不久後就關閉邊界、實施“封城

”的國家之一，疫情管控工作算得上很成

功。在過去一年間，該國一多半時間的日

新增病例都控制在個位數。但是自去年9

月以來，該國疫情出現反彈，特別是11月

份的單日新增病例一度超過200例，而新

西蘭人口不過500萬左右。截至目前，該

國累計確診病例15104例，死亡52人。

在阿德恩宣布“婚禮延期”的消息後

，一直沒被“扶正”的新西蘭“第一先生

”再次受到多國媒體關注。阿德恩的未婚

夫、現年45歲的蓋福德早年就讀于新西蘭

廣播學校，對釣魚情有獨鍾的他畢業後成

爲了一名釣魚節目主持人。2015年，蓋福

德制作了一部釣魚題材紀錄片，該片後來

在美國國家地理頻道播出，觀衆遍及全球

35個國家。

蓋福德和阿德恩相識于2012年一場餐

飲界的頒獎典禮，當時蓋福德是主持人，

阿德恩是反對黨議員。在二人第一次正式

約會中，蓋福德帶阿德恩出海打魚，沒想

到阿德恩首次下竿就釣上了一條10多斤重

的鲷魚。

2017年 10月，阿德恩出任新西蘭總

理。2018 年 1 月，她宣布自己懷孕一

事，她說：“今後我的身份就是總理和

母親，蓋福德則是捕魚達人和全職父

親。”2018年 6月 21日，二人的女兒出

生了。2019年的複活節假期，蓋福德與

阿德恩宣布訂婚。

之後，突如其來的新冠疫情打亂了

二人的婚禮計劃，婚期一拖再拖，導致

孩子已經三歲半了，二人還未能完婚。

由于沒有“名分”卻又陪同阿德恩出席

過不少官方活動，蓋福德這位尴尬的

“第一先生”在新西蘭社交媒體上不時

受到惡意攻擊。

去年12月底，蓋福德因“政治覺悟

欠佳”引發了一場風波。蓋福德的幾名

音樂圈的朋友因不慎與確診病例密接，

想買幾份新冠快速檢測試劑進行自測。

根據新西蘭當時的政策，該類試劑屬于

限購品，僅用于個別場合或特定人群。

爲了能讓朋友得到試劑，蓋福德對藥店

謊稱“衛生部政策有變”，他的朋友可

以購買。事後，這位“第一先生”遭到

國家新冠疫情響應部門批評，蓋福德爲

此事道歉。

德國稱暫不向烏克蘭提供武器
烏召見德國大使表遺憾

綜合報導 烏克蘭外交部新聞處發布消息稱，烏外交部召見德國

大使，並就德國政府有關不向基輔提供防禦性武器的立場表示非常

遺憾。

烏克蘭外長庫列巴此前表示，德方此前表示，無法向烏克蘭提供

防禦性武器等言論不符合國家之間的關系水平。

德國國防部長蘭布雷希特在采訪中表示，柏林暫時排除向烏克

蘭提供武器的可能性。

“我能理解支持烏克蘭的願望，這正是我們已經在做的。”蘭

布雷希特說。

蘭布雷希特還表示，“我們必須采取一切措施來緩和局

勢。目前，武器供應在這方面不會有幫助，德國政府對此有共

識。”德國總理朔爾茨則強調了德國不向衝突地區提供致命武

器的政策。

烏克蘭外交部網站發布消息稱，已召見德國駐烏克蘭大使菲爾

德胡森女士，指出德國海軍司令舍恩巴赫的言論絕對不可接受，其

中包括“克裏米亞永遠不會歸還烏克蘭，以及我國不符合加入北約

的條件”，並對德國政府有關不向烏克蘭供應防禦性武器的立場深

表遺憾。

烏克蘭外交部還表示，烏克蘭期待德國在支持基輔的問題上采取更

加積極主動的立場。

比利時首都5萬人上街抗議封鎖

示威活動變暴力沖突
綜合報導 比利時首都布魯塞爾街道上出現大規模混亂場面，近5萬

人舉行抗議示威活動，反對新冠健康通行證和其他限制性措施，部分示

威者與警察發生衝突，歐盟下屬機構歐洲對外行動服務局辦公室受到襲

擊。針對襲擊，歐盟外交政策負責人博雷利等人譴責這是“毫無意義的

破壞和暴力”“卑鄙可恥”。

報道稱，有來自歐洲各地的600多個地方組織參加示威。視頻顯

示，身穿防暴裝備的白頭盔警察用路障封鎖街道，並用高壓水槍驅

散人群。而抗議者則向警察投擲各種物品，包括他們從咖啡店露台拆下

來的木板。

報道稱，歐洲對外行動服務局辦公室在示威活動中受損，近期布魯

塞爾的“反封鎖”抗議活動經常演變成暴力事件，但這是第一次有歐盟

機構在此類活動中受到攻擊。據報道，官方發布消息稱，23日的抗議活

動有近5萬人參加，包括一些來自其他歐洲國家的人。警方稱，在暴力

事件開始後，至少有70人被逮捕。報道稱，一些執法人員和12名抗議

者被送進醫院。

據報道，示威活動組織者聲稱他們並不反對新冠防疫措施，

而是捍衛所謂的“自由、民主和人權”，同時抗議歐洲國家選擇

以“不民主方式”引入限制性措施。受到示威活動波及的歐盟

外交政策負責人博雷利則譴責“毫無意義的破壞和暴力”，歐

洲對外行動服務局辦公室秘書長桑尼諾稱這是“卑鄙、可恥的

襲擊”。

等不及了！
德國和本土企業聯合對立陶宛政府施壓

再不緩和就搬走

綜合報導 距離立陶宛總統公開認錯

已經有一段時間了，之後的這段時間立

陶宛外長正積極在制定緩和和中國關系

的措施，但是結果卻不盡人意。

立陶宛本土的企業和部分德國企業

已經等不及了，由于這件事遲遲沒有得

到解決，他們的損失與日俱增。據俄媒

報道，前兩日包括立陶宛的多家國內外

企業表示，計劃結束在立陶宛的業務，

打算去其他國家尋求發展。

這些經濟不斷損失的企業的高層開

始不斷向立陶宛政府施壓，督促他們盡

快解決與中國的外交關系，不然他們就

會毫不猶豫地搬走。

據報道，全球知名的大型德國生物

燃料商的總經理表示，因爲立陶宛的中

國之間的矛盾，導致他們在立陶宛的業

務丟失了中國市場，其中中國市場占據

了15%的銷量，這一損失讓他們必須將

業務轉移到其他的歐洲國家，他們不想

丟失中國這個巨大的市場。

除此之外，另一位企業家也表示，

因爲失去了中國市場，立陶宛成爲唯一

一個沒有擁有全球市場的歐盟國家。這

兩日，德國在波羅的海的商會也給立陶

宛的經濟部長致信，要求他們盡快解決

與中國的關系，否則他們就只有關閉在

立陶宛的生産線。

據了解，立陶宛的商界對目前的損

失進行了預測，因爲得罪了中國，立陶

宛的相關行業的損失已經高達數億歐元

，照此發展損失還會進一步的擴大。

被不斷施壓的立陶宛政府確實也制

定出了緩和方案。立陶宛外長蘭茨貝爾

吉斯提交的具體方案可以說是可笑至極

，這位一向積極的“反華人士”依舊不

知悔改。

他的方案內容中表示，他們正在搜

集中國對立陶宛采取非法手段的證據，

並且會上交給歐洲和世貿組織，他自信

的認爲歐洲會幫助立陶宛處理好此事。

此外，他還強硬的表示不會在“台灣代

表處”一事上進行退讓。

蘭茨貝吉斯的這一態度顯然完全沒

意識到自己的錯誤，連美國都有議員告

訴立陶宛，讓他們對“代表處”進行改

名以此來緩和關系，他卻還在嘴硬。不

知道這位外長當初沒能辭職，對立陶宛

人民來說是不是一種遺憾。

然而，立陶宛的最後一根稻草歐盟

卻根本沒有要幫助他們的意思。據了解

，歐盟的官員都表示要立陶宛政府盡快

對中國妥協，歐盟的在內部對此事也進

行了討論和投票，但是支持立陶宛的僅

僅只有幾個人。

如今的歐盟輪值國法國，也對幫助

立陶宛一事閉口不提。很明顯歐盟打算

置身事外，立陶宛所謂的“救星”根本

就是他們異想天開的。不管是美國也好

，還是歐盟也好，都不會向他們伸出

“援助之手”。

包括立陶宛的前總理斯克韋爾內利

斯也狠狠地批評了立陶宛當局，他認爲

立陶宛政府以犧牲國家的經濟利益爲代

價，來堅持自己的立場，此舉很不負責

。他還表示，如果是他在任，絕對不會

讓這些情況發生。

中方也表示，立陶宛必須拿出足夠

的誠意，否則一切條件都免談。值得一

提的是，目前立陶宛正在尋求與中國面

談的機會。不過，照他們目前的方案和

態度，肯定是不能實現的。

就目前的形勢來看，立陶宛國內的

紛爭還是很多的。雖然，大部分聲音都

是要求向中國“示弱”，但是部分頑固

勢力依舊堅持自己的立場。事到如今，

想要真正緩和中立關系，還需要從立陶

宛內部下手。
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一站式影音設計工程公司

花都影音休斯頓分部

花都影音是一家提供一站式專業影音系統設計及安裝工程服務的公司，業務範圍包括：
卡拉OK、家庭影院、私人會所、背景音樂、專業隔音服務等。花都影音總部位於洛杉磯，
我司設有高端家庭影院影K系統，商用KTV試音室及產品展示廳，歡迎蒞臨體驗。花都
影音休斯頓分部提供酒吧、夜場、KTV、私人會所設計，裝修和燈光音響，佈局安裝等
一站式工程，盡心為您服務。

Ewin Xiao 346-760-8888
黄先生    229-699-6888

www.hdaudiosystem.com
24806 Scarlatti Cantata Dr  Katy  TX  77493

北美獨家總代理GOGO 
2019年最新智慧雲端點歌機
手機點歌，高速雲端下載
專業KTV隔音工程設計及施工
娛樂商用KTV網絡工程系統及影音設備配置

卡拉OK伴唱設備

GOGO 專業家庭卡拉OK
及專業舞台音响系統

 JBL娛樂系列獨家代理

高清遠程監控系統
高清專業夜視攝像頭
網絡遠程手機電腦回放

安防設備
背景音樂系統
分區音量控制
多重系統整合

智能音樂系統

家庭影院工程設計
我們特有的家庭影 K 系統，為您
打造震撼的  5.1  7.1  聲道環繞影
院及全景KTV效果
家庭影院、隔音工程設計及安裝

專業舞台燈光音嚮
大型酒吧音響燈光設計安裝
教會及會議影音系統
大銀幕投影、LED拼屏

專業音響燈光系統

擁有專業人才，提供酒吧、夜場、KTV包廂、

私人會所裝修設計，裝修服務，燈光音響
佈局, 安裝，一站式工程，管家式服務，
為您省心省力。

專業工程管家服務

（綜合報導）美國總統拜登27日與烏克蘭總統澤倫斯基通
電話，據稱拜登警告，俄羅斯 「確有可能」在2月稍晚時入侵
烏克蘭，但澤倫斯基卻傳出不認同威脅已是迫在眉睫，還質疑
美方的訊息會引發恐慌，從而帶來經濟衝擊。另外，美國國務
院也放話稱，如果俄國侵烏，美德將會一起喊卡俄德間的 「北
溪2號」天然氣管道項目。

威脅依舊 但危險模稜兩可
據白宮聲明，拜登在通話中，強調對烏克蘭主權及領土完

整的承諾，並研究向烏方提供額外的總體經濟支援。他亦再次
表明，任何涉及烏克蘭的討論必定會有烏方參與。澤倫斯基則
推文感謝美方持續展開的軍事援助。

不過，一位匿名的烏克蘭高層官員卻向美國CNN爆料，
指此次通話其實 「並不順利」，主要是雙方對俄國侵烏的風險

看法分歧。據稱，拜登警告說，俄國入侵已經是幾可確定，一
旦2月稍晚地面完全冰封時，便有可能發動攻擊；此外，他表
明烏克蘭不會獲得更重大的軍事援助，可能是指更先進的防空
飛彈。

據上述烏克蘭官員透露，澤倫斯基則認為，來自俄國的威
脅依然屬於 「危險，但模稜兩可」，並不確定即將發動攻擊。
他又呼籲拜登降低美方此類訊息，以免引發恐慌，從而對烏克
蘭經濟造成衝擊。

若開打 將阻俄天然氣輸德
白宮國安會發言人霍恩否認烏克蘭官員的說法，形容這是

「匿名來源在洩漏假消息」。但CNN又引述美方消息人士指
出，澤倫斯基必須面對 「多重受眾」， 「一方面他想要援助，
同時又得向人民保證局勢受控」，他試圖作出平衡，這很棘手

。
另據報導，面臨俄軍在邊境磨刀霍霍，烏克蘭當地民眾亦

有不同看法及準備工作。有人早早備妥 「逃生包」，必要時可
以迅速逃難；但也有人無意離開居住地，認為2014年的形勢比
現時更可怕，相信政府軍有實力抵抗入侵。

此外，白宮發言人莎琪宣布，德國總理蕭茲將於下月7日
訪美，並與拜登討論烏克蘭危機。美國國務院發言人普萊斯則
警告說，一旦俄國侵烏，美國將與德國合作，讓俄國向西歐輸
送天然氣的 「北溪2號」管道項目無法推進。德國外長貝爾伯
克也表示，德國及西方盟國正在制定更強有力的制裁措施，其
中包括有關 「北溪2號」的措施。

華府智庫兵推 台灣半導體停產恐引爆美中衝突
（綜合報導）華盛頓智庫 「新美國安全中心」進行兵棋推

演，模擬情境是一旦台灣3家半導體代工廠突然停工，恐使全
球經濟陷入停滯，並引發美中兩強軍事衝突。

這場兵推從台灣3家半導體代工廠突然故障開始，令人懷
疑是北京發動網路攻擊，從而引發中美之間的國際危機，這可
能使全球經濟陷入停滯，並引發軍事衝突。這3家工廠生產的
電腦晶片用於智慧型手機、汽車和軍事裝備等產品。

根據 「紐約時報」，華府智庫 「新美國安全中心」（Cen-
ter for a New American Security）進行的這場兵推研究報告，說
明了全世界對台灣電腦晶片的依賴程度，以及這種依賴如何將
美國和中國捲入各種衝突。
這份報告出爐之際，美國國會正致力強化增加國內半導體生產

的法案。報告當中的一個關鍵建議就是電腦晶片全球供應
鏈應該多元化。

美國總統拜登（Joe Biden）上週敦促國會通過那些法案，
並諾將致力讓半導體晶片重返美國本土生產。

拜登說： 「儘管我們在晶片設計和研究方面處於領先地位
，但今天我們只生產10%的電腦晶片，現在也還沒有能力製造
最先進晶片。但今日75%的生產是在東亞，90%最先進晶片是
台灣製造。中國正竭盡所能掌控全球市場，這樣就能試圖在競
爭中超越我們並擁有很多應用，包括軍事應用。」

報告指出，即使美國國會批准投資提升國內半導體產能，

要趕上台灣技術還需要好幾年，美國對台灣高端微晶片的依賴
程度，已超越以往數十年美國對中東石油的依賴。

該兵推預測，中國可能會使用經濟脅迫、網路行動和混合
戰術來試圖奪取或損害台灣的半導體產業，面對中國可能威脅
微晶片供應的戰術，美國必須更有能力識別和反制。

協助設計並領導這次推演的瓦瑟（Becca Wasser）表示，
許多針對中國的兵推大都聚焦於傳統軍事威脅，忽視中國可以
對台灣施壓的諸多方式。

反制那些施壓點會有困難，特別是美國和台灣在最佳戰略
上存在分歧時，例如美國可能會想把半導體工程師帶往美國保
護，但台灣會拒絕讓人才流失。

瓦瑟說： 「在這場推演中，不管美國想要獨自做什麼，結
果都是失敗的。我們在現實層面，看到很多這樣的例子。」

因此報告說，多邊因應和全球致力打造電腦晶片供應鏈韌
性，是最可能的最佳戰略。

研究報告共同作者之一、美國中央情報局（CIA）前分析
師拉瑟（Martijn Rasser）說，國際社會說服台灣防禦戰略必須
國際化，至關重要。他說： 「長期策略必須將晶片生產能力分
散到台灣以外地區，換取這座島嶼的安全保障受到強化。」

拜登政府已明確表示，在烏克蘭問題上，美國將對俄羅斯
的入侵行為祭出經濟懲罰，但不會派遣軍隊與基輔當局並肩作
戰。

而長期以來，美國對台政策是致力加強台灣防衛能力；至
於華盛頓是否會對圍繞該島發生的衝突進行干預，則保持戰略
模糊。

然而台灣及其半導體對美國經濟的重要性遠超過烏克蘭，
意味美國更難在涉及台灣的衝突中置身事外。

華府智庫 「美國企業研究所」（American Enterprise Insti-
tute）學者卜大年（Dan Blumenthal）表示： 「台灣在高端晶片
和低端晶片的製造能力，幾乎不可能複製，它就是世界的製造
中心。」

雖然美國和歐洲正努力提高其國內半導體的設計和生產，
但沒有能力大規模生產台積電生產的最先進設計。

其他專家則表示，美國將會被捲入一場微晶片戰爭的說法
誇大其詞。

曾在美國國防部長辦公室擔任中國議題資深顧問的戰略暨
國際研究中心（Center for Strategic and International Studies）學
者林碧瑩（Bonny Lin）表示，中國將根據其主權受到的威脅以
及預期的國際累積壓力，決定對台灣採取何種強制措施。

林碧瑩說： 「中國不會將他們的台灣政策，或任何對台灣
動武的決定建立在晶片上。中國考慮的是入侵台灣的代價，包
括重大政治和軍事代價。因而我認為晶片不會成為對台灣動用
軍事力量的前3大因素之一。」

美烏總統通話美烏總統通話 拜登警告拜登警告
俄國可能在俄國可能在22月侵烏月侵烏
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福島第一核電站泄漏4噸冷凍液
東電：擋水墻未受影響

綜合報導 東京電力公司福島第一

核電站近日泄漏了約4噸“凍土擋水

牆”冷凍液。但東電公司稱，“凍土

擋水牆”的功能未因此受到影響。

福島第一核電站的地勢西高東

低，東部朝向太平洋，爲防止地下水

繼續流入核電站所在建築物的地下而

導致核汙水增加，東電公司于2014年6

月在核電站1至4號機組周邊開建周長

約1.5千米的“凍土擋水牆”，2017年

起全面啓用。施工方法是將1568根凍

結管以1米的間距插入地下30米深處

，注入冷凍材料，並利用冷凍機使其

冷卻到零下30攝氏度，從而將周圍地

基凍住，形成一道凍土屏障。

據報道，東電公司于1月16日在

“凍土擋水牆”附近發現了泄漏的冷

凍液，推測泄漏了約4噸冷凍液。泄漏

的冷凍液是用于凍結地基、起到制冷

劑作用的氯化鈣溶液。東電公司認爲

，凍結管可能出現損傷，該公司將尋

找損傷部位加以修補。東電公司稱，

這種液體不是有害物質，對環境沒有

影響，“凍土擋水牆”本身功能未受

到影響。

2021年10月，福島第一核電站的

“凍土擋水牆”曾出現地下溫度異常

升高問題，當時東京電力公司也稱未

對“凍土擋水牆”功能産生影響。

疫情形勢生變 韓國考慮切換至“奧密克戎應對模式”
綜合報導 韩国防疫部门通

报，韩国新增新冠确诊病例连

续两天超过 7000 例。随着变异

新冠病毒奥密克戎毒株即将成

为韩国主流毒株，韩国拟调整

防疫体系，重点涉及高危人群

和重症患者。韩国媒体称新的

防疫体系为“奥密克戎应对模

式”。

韩国中央防疫对策本部 23

日通报，韩国前一日新增新冠

确诊病例 7630 例，创疫情暴发

以来单日新增第二高值，仅次

于去年 12月 15 日创下的最高值

7848例。

随着奥密克戎毒株扩散，韩

国日增确诊病例从上周的大约

4000例猛增至7000多例。不到一

周时间，日增确诊病例数量接近

翻番。

同时，奥密克戎毒株占比不

断攀升。防疫部门数据显示，1月

16日至19日，奥密克戎毒株感染

病例占新增病例总数的47.1%。1

月第三周数据定于24日公布，预

计感染奥密克戎病例占比将超过

50%。春节期间，这一比例可能

进一步增加到80%至90%。

韩国防疫部门指出，奥密克

戎成为主流毒株后，新增确诊病

例数预计随之大幅增加，现阶段

实行的“追踪、检测、治疗”的

防疫体系将无法继续维持防疫局

面。

韩国政府计划26日起首先在

部分地区启动“奥密克戎应对模

式”，调整先前实施的大规模流

行病学调查和核酸检测方式，集

中精力尽早圈定高危人群，防止

重症病例病情恶化死亡。

在这一新模式下，密接者和

60岁及以上高龄者等高风险群体

可以接受核酸检测，其他群体接

受快速抗原检测或购买自检试剂

盒检测，以把核酸检测量控制在

每日85万次限度内。同时，居家

治疗患者及同住人员隔离期由10

天缩短至7天。

此外，新冠治疗机构将转换

至以社区医院为主，其中耳鼻喉

诊所将成为接诊新冠患者的“主

力军”。救护车只负责运送重症

病人，轻症和无症状患者将被要

求自行驾车或乘坐防疫专用出租

车前往医院就诊。

这项计划引发医学界人士

质疑。大韩医生协会发言人朴

洙贤（音译）说：“许多小型

医院没有隔离室，出现阳性患

者怎么办？如果像现在这样

（发现新冠病例后）消毒并重

新开放，可能导致患者对医院

不信任。”

随着春节临近，韩国全国预

计将有3000万人次出行。防疫部

门和专家担忧，由于春节期间人

员流动和聚会增多，确诊病例数

可能快速增加。

韩国防疫部门官员权俊旭

（音译）20日说：“如果春节期

间我们无法控制住疫情，单日新

增病例将在2月底达到1万至1.5

万例。”

一些专家则更为悲观，预测

日增病例数最高可能达到10万例

。嘉泉大学医学教授郑在勋（音

译）说：“鉴于奥密克戎毒株传

播速度更快，日增病例数可能在

下周增至1万例，高峰期可能达

到10万例。”
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綜合報導 韓國總統文在寅夫婦近日向各國駐

韓大使贈送農曆新年的春節賀禮，21日，日本駐

韓大使相星孝一以禮盒上疑似繪有兩國爭議島嶼

圖案（韓國稱“獨島”，日本稱“竹島”）爲由

，拒收該禮盒並退還。

日本共同社報道稱，日本駐韓大使館已向韓

方提出強烈抗議，並再次傳達了日本政府關于竹

島主權的立場。

按照慣例，韓國總統文在寅會在春節和中秋

節“秋夕”之際向國內各方及海外駐韓官方和民

間相關人士贈送蜂蜜、酒品等特産爲賀禮，此次

贈送對象約有1.5萬人。文在寅將在今年5月卸任

韓國總統，這也是其任內最後一次送出禮盒。

據韓國《中央日報》報道，禮盒上繪制的圖

案均源于韓國的文化遺産，去年春節所贈禮盒上

是19世紀的《十長生圖》，去年中秋節的禮盒上

是朝鮮王朝的宮廷裝飾品《日月五峰圖》。

韓聯社報道稱，禮盒上所繪的日出景象象征著

韓方決心克服新冠，在新的一年展現出新的氣象，而

獨島是韓方所稱境內可以最先觀看日出的地方。

截至23日，青瓦台尚未對該事件發表正式回

應，也未確認盒上所繪是否確爲爭議島嶼。

近年來，由于以獨島（竹島）主權爲代表的

一系列爭端，韓日兩國關系處于曆史低點，這些

爭端多數與日本對韓國的殖民曆史相關。

公開資料顯示，獨島位于朝鮮半島東部海域

，面積大約0.18平方公裏，韓國、朝鮮、日本都宣稱對其擁有

主權。自1945年脫離日本殖民統治以來，韓國一直實際控制獨

島，並在島上部署著一支小型警察分隊。

東京奧運會期間，東京奧運會官網上的火炬傳遞路線圖中

獨島被標記爲日本領土，韓國政府在2019年7月就已就此抗議

並要求刪除，但是日方一直拒絕糾正。

今年1月17日，日本外相林芳正在國會講話中稱，這些島

嶼是“曆史上和國際法下日本領土不可分割的一部分”。

在林芳正講話後數小時後，韓國外交部即對此表明抗議，

強烈敦促日方立即撤回這一主張。韓方聲明稱，“從曆史、地

理、國際法上看，獨島都是我們（韓國）的領土，日本政府應

立即停止對獨島的主張和企圖，並明確認識到正確的曆史認識

是韓日關系面向未來發展的基礎。”

除獨島（竹島）主權問題外，兩國還在二戰期間遭強征的

韓國勞工和“慰安婦”的賠償等問題上存在爭議。
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熬死了曹家三代人，等到七十高龄才造反

司马懿到底在怕什么？
从东汉末年黄巾军之乱，到

后来的三家归晋，汉末三国动乱

了近百年，这期间军阀割据，天

下颠覆，英雄人物辈出。而最后

司马氏能够一统天下，离不开一

个人的努力，此人就是司马懿。

司马懿原本是东汉的臣子，

后来成为曹魏的臣子，再后来熬

死了曹家三代人后，便篡夺了曹

魏的政权，成为曹魏实际的掌权

人，为司马氏改朝换代而奠定了

基础。司马懿到了七十岁才发动

高平陵之变，干掉了曹魏的亲信

，夺取大权。

俗话说得好，“人活七十古

来稀”，为何司马懿到了这个岁

数才造反？究竟是有所畏惧，还

是实力不够呢？

关于司马懿的故事，在很多

野史小说中都有描述。说他在年

轻时就曾经暴露过自己的野心，

最有名的就是“鹰视狼顾”，早

在曹操活着的时候，就看出司马

懿是巨大的威胁。后来还有什么

三马同槽的说法，预示着司马懿

要篡曹家的皇位。也正是因为这

些事情，导致年轻时期的司马懿

备受曹家人的防备，而司马懿为

了明哲保身只能做小伏低，不显

山，不漏水，乖乖地为曹操效力

。

其实早期的司马懿即便是想

要崭露头角，都没有什么机会。

曹操在世的时候，可谓是谋士如

云，猛将如雨。先来说谋士，他

身边的程昱、荀彧、贾诩等人，

都是顶尖的人才，而武将有张辽

、许褚、夏侯惇等忠心耿耿的猛

将，打起仗来一点都不含糊。

而当时的司马懿当时不仅年

轻，而且官位也很低。对于这样

的人，曹操根本不会将他放在眼

中，也根本轮不到司马懿给曹操

出主意，即便是司马懿有才华，

也无法展现出来。

真正对司马懿有所重用的应

该是曹丕，因为曹丕与曹植夺嫡

之争中，司马懿是站在曹丕这一

边。最后司马懿因为站对了队伍

，而得到了展示才华的机会。当

时天下纷争不断，一个人如果能

控制一个国家的兵权，那才叫真

正的掌权。司马懿在曹丕继位之

后一直在升官，成为曹魏政治中

枢系统的重要人物，但他主要的

工作还是一些政务，并不掌兵。

真正的兵权还是在曹氏子孙与夏

侯氏子孙的手中。在曹丕看来司

马懿是外人，远不如自家人来到

可靠。

司马懿最大的本领就是太能

活了，古代人的平均寿命很低，

但司马懿却很长寿，所以他硬是

将很多人都熬死了。熬死了曹家

三代人，即曹操、曹丕和曹叡，

甚至将大权在握的曹真与曹休都

给熬死了。曹丕临死之前，留下

的几个辅佐曹叡的大臣中，就只

剩下了司马懿。曹魏这边依然没

有那么多人才可以任用，于是此

时的司马懿开始带兵，手中有了

兵权。

曹叡对待司马懿与曹操、曹

丕完全不同，曹操在世时根本没

把司马懿放在眼中，而曹丕在位

时感念司马懿尽心尽力的工作，

对他也还不错，至少不会将他当

成一个乱臣贼子，处处防范。但

是魏明帝曹叡就不一样了，司马

懿是老爹留下辅佐自己的大臣，

在朝中经营多年，可谓是三朝元

老，后来又手握兵权，对于这样

的人是一定要防着他的。

所以在曹叡手下办事的时候

，司马懿格外小心，因为曹叡并

非昏君，而自己在朝中的势力也

不够庞大。曹叡能重用他，也能

在关键时刻将他踢出局。不过司

马懿的运气还算是比较好的，当

时的曹魏很缺乏人才，而带兵打

仗司马懿是一把好手。所以曹叡

即便是防着司马懿，却也不得不

重用他。更重要的是，曹叡是个

命短的皇帝，年纪轻轻就挂了，

他也没能熬过司马懿。

曹叡死后将皇位留给了小皇

帝曹芳，曹芳年幼肯定是不能处

理朝政的，而当时的大权被曹氏

家族的大将军曹爽所掌控，而曹

爽并非是一个大智大勇之人。此

时的司马懿虽然已经年迈，却看

到了可以出手反击的机会。于是

，司马懿故作退让，让曹爽放松

警惕，趁着曹爽与曹芳外出祭拜

陵寝之际，发动了高平陵之变，

夺取了曹魏的政权。

此时的司马懿已经是一个到

了古稀之年的老人了，说实话，

他之前没能造反并非他没有野心

，而是他知道实力不够。无论是

曹操、曹丕还是曹叡都是能干之

人，只要有他们在，司马懿就会

被压制。他所等待的无非就是一

个机会，而这个机会直到古稀之

年才到来。好在在生命即将完结

之际，司马懿紧紧地抓住了这次

机会。

众所周知，康熙平定台湾时，

姚启圣的功劳不亚于施琅，实际上

福建总督姚启圣的功劳要大于施琅

，堪称平台第一功臣。可战后却没

有得到任何封赏，反而被康熙斥责

“沽名钓誉”，郁郁而终。那么到

底谁害死了这位战功彪炳的福建总

督呢？

姚启圣在成为福建总督之前，

曾两度为官：第一次是顺治初年

，清军占领江南后，姚启圣举家

逃到了通州（南通）为了报复报

复当地富豪的欺凌，一怒之下了

参军，不久升任通州知县，上任

后第一件事就是官报私仇，杀了

曾经欺辱自己的富豪，罢官而去

。第二次是康熙二年，姚启圣考

中举人，被授予广东香山（中山

）知县，为了让百姓生活能得到

改善，姚启圣擅开海禁，不久被

弹劾革职。

被革职之后的姚启圣改行从商

，生意做的红红火火，很快就积

累了大量财富。康熙十三年初，

靖南王耿精忠设计囚禁了时任福

建总督范承谟之后，在福州起兵

叛乱，举兵攻入浙江，姚启圣的

生意受到了惨重打击。

痛恨战乱的姚启圣随即和儿子

一起招募了几百兵勇，前往投奔了

征南大将军康亲王杰书，跟随康亲

王历大小战役无数，立下不少战功

。康熙十五年十月，耿精忠再次投

降清廷。在康亲王杰书的举荐下，

姚启圣第三度为官，出任浙江布政

史。

三藩之乱时，吴三桂与耿精忠

曾先后传书台湾郑经，邀其举兵响

应。在吴、耿的不断催促下，郑经

确实出兵了，不过他打的不是清军

，而是占领了耿精忠、尚可喜的地

盘漳州、泉州等地。耿精忠腹背受

敌，不久投降。此时，吴三桂部下

大将，人称“小淮阴侯”韩大任，

意欲同郑经合军，抵御势不可挡的

康亲王杰书大军。

姚启圣看准时机，修书一封，

一番慷慨陈词将韩大任招降，将其

部下数万兵勇尽数收编，这在一定

程度上消弱了吴三桂的势力，也缓

解了清军的压力。康熙十六年，姚

启圣随康亲王一举收复漳州、泉州

，迫使郑经退回厦门。不久，在李

光地等人的举荐下，姚启圣升任福

建总督。

姚启圣在成为总督之初，就上

疏平台方略，采取剿抚并用措施，

此举也十分符合清初的国情。并且

鉴于清军水师的衰弱，姚启圣奏请

朝廷增派水军，添置西洋火炮，并

与李光地举荐施琅再度出任水师提

督，负责福建水师训练，大大加强

了福建水师的力量。

同 时 ， 姚 启 圣 在 漳 州 设 置 了

“修来馆”专门负责招降郑经大军

。而后的两年间，姚启圣收复了平

和、漳平、长泰等县，被进封正一

品，并多次击败刘国轩，招降万余

人。康熙十九年二月，姚启圣派兵

渡海，攻克金、厦二岛，招降了郑

经守将朱天贵、杨彪等。姚启圣因

此也被加封兵部尚书、太子太保。

在此期间，清廷曾数次遣使与

郑经议和，并许诺郑经可以永据台

湾，可以不剃发、不登岸，依照朝

鲜之例，称臣纳贡，但是皆被姚启

圣阻止。多次议和失败之后，朝廷

再度开启迁界禁海，郑经粮草匮乏

，难以为继，不久病逝。

郑经死后，长子郑克臧奉命监

国，不久被冯锡范杀死，与刘国轩

拥立郑经次子郑克塽继任延平王位

。姚启圣在探知郑军内部出现内讧

后，迅速上书朝廷，肯请再度招降

郑氏，但此时，在主战派明珠等人

促使下，康熙已经决定武力收复台

湾。

不久朝廷令施琅为统帅，令姚

启圣负责后勤，配合大军攻占台湾

。他在后方保障上可谓竭心尽力，

由于劳累过度，在指挥军兵操练时

竟然“发昏不省人事，良久方苏，

抬入城，而已骨痛肉麻，不成人形

。”此后姚启圣的身体状况日趋不

堪，但依旧带病参与工作。

“虽病痊未愈，而办贼之心尤

切，必欲扶病赴公。”

“与其死于妇女之手，何如死

于疆场之中。”

为了进一步提振清军士气，姚

启圣多次拿出积蓄，甚至把妻妾的

金银首饰全部拿出犒劳士兵，此举

让官兵们十分感动，纷纷表示誓死

效命。姚启圣还借了几万两外债，

修造学校、赈济灾民、营建民房，

制造大小战船百余艘，并给施琅补

充士兵一万余人。姚启圣为了平台

倾家荡产，以致于死后，家中“肃

然无储蓄，诸子卖田以藏，贫如故

。”

心直口快，处世不够圆滑，终

惹康熙不快，并造同僚排挤，郁郁

而终

姚启圣虽然在平台过程中做出

了巨大贡献，但是他这个人心直

口快，处世不够圆滑，自然就会

遭到朝中大臣的排挤，姚启圣与

施琅还是亲戚关系（施琅是东阁

大学士黄锡衮的妹夫，而黄锡衮

又是姚启圣的妹夫），仍旧被施

琅多次弹劾。

平台大战一开始，施琅就在康

熙面前告了姚启圣一状“姚启圣

并没有到澎湖知会，枉道直去台

湾，军国大事被他当做儿戏，是

有轻国体而贻笑于众逆贼乎？”

而此时，朝中大臣诸如明珠、索

额图、王熙等都帮着施琅说话，

同时也大力渲染姚启圣的各种流

言蜚语。

在台湾平定后，施琅更是抢先

一步，先于姚启圣向朝廷报捷，并

弹劾姚启圣支援不力等诸多罪状，

因而施琅被康熙封为靖海将军、靖

海侯。姚启圣还兵福州后，背疾复

发，向康熙连上7道奏疏，推辞朝廷

对自己的嘉奖，并建议朝廷开“海

禁”，退还攻台时所占民房，恢复

迁界百姓土地，接二连三的奏疏，

遭到康熙的反感。

姚启圣的举动，使得康熙认为

其沽名钓誉，斥责他“颇多虚妄”

、“并无功劳”“妄言保举施琅，

饰为无益虚词”，同时否定了姚启

圣为攻台所作的一切。所以台湾大

捷后，姚启圣并未得到任何赏赐，

失落的姚启圣病情加重，不久郁郁

而终。

姚启圣一生颇为曲折，三起三

落，实际上的平台大功臣，最后

却落得郁郁而终，还蒙受了不白

之冤。究其原因，在于其本人过

于耿直，不够圆滑处事，最终遭

到康熙的反感和朝臣的排挤，可

悲可叹！

是谁害死了平台功臣姚启圣？
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不少家长都羡慕美国人教育孩子的

方法，其实，并不是说美国人教育孩子

方法好，而是需要家长取其精华去其糟

粕~

美国堪萨斯大学教授看来：教育需

要培养的，不是千篇一律的人！

以一个应试教育为主的跟踪案例数

据来看，58%的孩子在5岁的时候，创造

力达到天才级别，上学5年，仅剩下32%

具备天才创造力，到了15岁，创造力只

剩下10%，而到了44岁，这个数据只有

2%。

认真、听话……这样的孩子，看起

来是学校老师最喜欢的模样，但这样培

养出来的孩子，最终就变成了一个样，

在AI智能时代的到来。一个样的孩子，

寻找就业的机会非常困难。

“常常有人问我，什么专业就业率

高？我想说的是，前提是这个行业还能

够有业可就，否则你就只能去创业。”

赵教授说，这一点回到教育的根本来看

，都说老师是园丁，花园里面种什么花

，由园丁决定，喜欢玫瑰，那么郁金香

就是杂草，“时代在发展，我们只能用

物种多样性来适应教育发展的需要，要

培养多种多样的人才，才能适应这个社

会不断发展的需要。”

两份数据来看，考试方面，美国的

考试结果远远低于中国，甚至不如芬兰

等欧洲国家。这一点也让美国家长非常

焦虑。于是，现在美国的教育也在引入

中国应试教育非常好的一面，比如让孩

子适应学习，让他们在儿时了解许多课

本知识。

其实很多与我们中国人的教子之道

并不矛盾，只是在具体实施时需要知道

如何顺应社会环境。但也有些是中国人

缺乏的，需要补课或矫枉过正地改进。

我是去哪学小助手，欢迎您来咨询

（iqunaxue）一起交流下孩子的学习问题

，随时领取中小学学习提分建议与知识

考点干货资料。

第一归属法则

保证孩子在健康的家庭环境中成长

这条看起来是不言而喻的，哪个家

长不想给孩子创造健康环境？但实际上

也不尽然，有些家长有此心却不懂如何

做。比如说，过分溺爱娇惯顺从孩子，

由着孩子瞎吃瞎玩，不锻炼不劳动，养

成不健康的生活习惯。孩子变得好逸恶

劳或者过分沉湎于某些嗜好（如电子游

戏），罪魁祸首也多半是家长的怂恿。

家长之间有矛盾经常争吵，也是很

不正常不健康的环境。如果家长打骂孩

子，更属于虐待，对孩子的身心健康极

为不利。破碎家庭、长期分离的家庭更

让孩子缺少归属感。如果家庭变化不可

避免，家长要用正面的健康的方式来安

慰疏导孩子，而不可采取疏于管教或溺

爱或过分严厉等极端措施，更不能因家

庭破裂而迁怒于子女。

第二希望法则

永远让孩子看到希望

家长们都是对孩子寄予希望的，但

是否永远用正面鼓励的话语让孩子们看

到希望，认为自己确实有希望呢？如果

你是一位家长，爱对孩子喊：“你怎么

这么笨”，“这么没出息”，“你算是

没指望了”之类的话语，站到孩子的立

场想一想，自己会看到希望吗？

大家都知道美国人善于说好听的话

，尤其对孩子，无论他们做的如何，都

常夸奖说：“干的好”，“太棒了”，

“你真是天才”之类。这就是采用希望

法则来正面激励孩子。华人家长则对孩

子期待值颇高，却不善于用希望法则，

而爱找差距挑毛病，孩子得了95分，还

非要追究为什么丢了5分。这种高标准严

要求兴许适得其反，会扼杀孩子的很多

希望使其灰心丧气。

第三力量法则

永远不要与孩子斗强

成人总是比孩子有力量，无论是拼

体力还是斗智能和经验，不然多吃那么

些年的干粮不是白吃D了？因此大人与

孩子较劲斗强本来就不平等，胜利了也

不光彩。当然，大人可以和孩子比赛一

些他们擅长的具体项目，比如下棋等，

但不要完全以输赢为目的。家长、老师

以及与孩子关系密切的成年人，不可采

用与孩子赌气、硬比等方式去刺激孩子

。对心理感情处于不成熟阶段的少儿来

说，“激将法”是不合适的。

如果孩子与大人吵架赌气，无论谁

有理，大人都要主动与他们和解。成年

人还要勇于承认自己的错误，尤其对孩

子，该道歉该认错要及时进行。如果家

长知错不改或不认，觉得在孩子面前认

错是丢脸，也会让孩子学得固执己见。

第四管理法则

在孩子未成年前，管束是父母的责任

“子不教，父之过”在哪里都通行。

未成年的孩子自我克制能力尚不成熟，因

此父母必须负起责任来管束。但这种管束

应该是充满亲情、人性化、科学而理性的

，而不可把孩子作为私有财产来任意修理

摆布。也不可采用简单粗暴的命令式，毫

不顾及和尊重孩子的想法和人格。

另一方面，未成年孩子把家长视为

靠山，合理的管教关怀，会让孩子们有

安全感和被支持感，遇到问题危难会求

助于家长。如果家长平时对孩子的一切

（学业、表现、爱好等）太听之任之，

好像是给孩子更多自由，但孩子却会感

觉家长对自己“不在乎”而产生疏远。

第五声音法则

要倾听他们的声音

平等地对待孩子，给他们发言权，

倾听他们的声音，他们才会说出真实思

想。如果大人不尊重孩子的想法，忽视

他们的心声，久而久之，他们会不敢对

家长说真话，不爱与家长交流。

而且，家长是孩子的老师和榜样，

如果家长不耐心倾听孩子的话，孩子也

会学样，不肯听大人的话，以至不懂得

如何尊重他人。

对年幼的孩子，哪怕他们讲话词不

达意，大人也要耐心地与他们交谈。任

何粗暴打断或嘲笑他们讲话的行为，都

会对孩子产生伤害，可能会影响他们的

表达能力而羞于在人前开口，也或许反

之，令孩子非要不合时宜地插话以引起

大人的注意。

第六榜样法则

言传身教对孩子的榜样作用是巨大的

“以身作则，言传身教”是放之四

海而皆准的。家长检点言行极为重要，

孩子的教养、兴趣、爱好等，多半来自

生长环境的耳濡目染。父母、兄姐、亲

友、师长、社会关系等都对孩子产生影

响。母亲对于女孩，父亲对于男孩的影

响颇为重要，双亲不全或者亲子分离过

久，对孩子的成长显然不利。这里的十

多条法则其实都可以用言传身教灌输给

后代。

除了家庭内的榜样，也要注意所交

往的社会关系和常去的场合对孩子的影

响，因此家长交友就要检点。对少年来

说，同伴的影响超过家长，结交什么样

的朋友往往会决定一个人的人生道路。

家长还要关注孩子喜欢看的媒体影视片

，了解他们心目中的偶像是什么样。如

果发现孩子误交损友，不要武断地阻止

他们来往，而要了解情况。

孩子们都需要友谊，害怕孤独，有

些孩子是因为搬家转学到新环境没有朋

友，或者华人孩子被白人歧视，而与一

些“边缘孩童”为伍的。家长还是应该

感激这些“朋友”帮助自家孩子排解孤

独，但更要让自己的孩子认清他们的优

缺点，试图往正面影响他们。

另外要为孩子寻找和扩展新的健康友

谊圈，家长要想法结识孩子的老师和同学

家长，鼓励孩子参与健康的校内外活动。

第七求同存异法则

尊重孩子对世界的看法，并尽量理解他

们

孩子和成人的看法往往不同，他们

会有很多不符合常规的幻想。其实这些

正是童心的可爱之处，如果大人认为孩

子的想法奇怪而泼冷水，会扼杀他们的

想象力和好奇心，也会让他们因为得不

到理解而失望。

另一方面，很多时候，纯真的孩子

才有客观的看法，敢于说出真理。童言

无忌。要结合“声音法则”，鼓励孩子

们敢于表达，正面肯定他们的想法。

当然，如果一些看法说法脱离实际

或者会引起麻烦，也要耐心地解释。思

想和思维方式不成熟的孩子们，往往还

无法进行多方位思维，而只会延续自己

的思路，因此对事物考虑不周全。家长

要尽可能理解少儿思维的特点，可以采

用把复杂事物分解简化的方法，分期分

批地向他们解释或征求他们的意见。凡

是与孩子自己有关的事情，例如搬家转

学、选课外活动、参加考试比赛等，一

定要先于孩子商量解释，哪怕不能完全

遵循孩子的意见，也要让他们觉得家长

是征求了他们的看法的。不然的话，家

长的好心很可能没有好报。

第八惩罚法则

这一法则容易使孩子产生逆反和报复心

理，慎用

单纯的惩罚，尤其体罚，是非常负

面和拙劣的教育方式，也是不文明的，

从小被暴力处罚的孩子，很多长大之后

也会有暴利倾向。因此不提倡使用惩罚

法。但不是不可以批评孩子，也可以采

用适当的方式做些处罚。但前提是，必

须要让孩子认识到做错了事，甘愿接受

处罚，以便下不为例。惩罚方式也要合

理，可以采取不让他们做喜欢的事情，

比如可以罚其几天不许看电视上网玩游

戏；但决不能不许孩子吃饭，或者罚站

数小时，打骂更是违法的。

另外，因为连孩子们都知道惩罚是

负面的，千万不要把一些应该做的正面

事情当作处罚。比如罚孩子劳动，会让

他们认为劳动是坏事从而产生厌恶情绪

。有个华人家长嫌年幼的女儿不肯睡觉

，就罚她去写五十个中文字或做十道算

术题，孩子被迫做功课当然就要打瞌睡

，就又罚她去睡觉。这样做看起来暂时

达到让她睡觉的目的，但却会让孩子把

做功课睡觉都当作处罚方式，一做这些

事就会有被处罚的感觉，造成心理阴影

，那将来还能喜欢写中文做算术吗？甚

至连睡眠都会失调。

第九后果法则

让孩子了解其行为可能产生的后果

有时候，孩子惹了什么麻烦或想做

什么标新立异的事情，连成人都没搞清

楚其后果和危害，就对孩子横加指责或

阻止，这当然无法服人。若要教育得孩

子心服口服，家长、老师等成年人首先

要周密思考每件事的前因后果，然后好

好与孩子谈谈，可以从后果的好坏开始

，反过来解说该不该这样做，晓之以理

，孩子会明白的。

其实后果也不都是负面的。成年人

的阅历比少儿丰富，应该更具有预见性

。比如在指导孩子选择兴趣专长或申报

学校时，家长可以对前景作些调查，并

根据孩子特点鼓励其往哪方面发展。然

而，如果没经过自己头脑分析思考，仅

仅随大流赶时髦人云亦云，不是有效的

后果分析法，往往会耽误孩子。

第十结构法则

教孩子从小了解道德和法律的界限

法律是社会结构稳定的保障。要实

行这条“结构法规”，我觉得新移民家

长们更重要的是先教育自己。因为在美

国这样的法制社会，教育孩子做到这点

并不太难，法制教育融汇在社会生活和

学校教育之中，孩子们从小就受到全方

位熏陶，心中都有一道道德底线和法制

底线，还往往会反过来影响家长。

或许有人以为美国很开放，但实际

上，美国人对待道德感情、家庭责任、

性爱行为等，大都不会超越底线，也少

有人因为帮亲友社会关系而腐败违法的

。因为他们心中有原则，知道越界就是

犯罪，不能为了迁就亲人而触犯法律。

然而，因为中国社会没有这么严谨

的法制观念，华人家长则需要检点自己

的言行习惯是否逾越了这些底线，如果

不能以身作则为孩子树立遵纪守法的榜

样，那么孩子也会目无权威，表现得无

法无天无规矩。

曾经有位华人家长抱怨其上高中的

女儿成为逃学逃家的“问题少女”，当

我听到这位家长当着孩子的面炫耀自己

如何把违禁物品带进美国等“光辉业绩

”，就不奇怪为何她的孩子会蔑视校规

。很多在中国被当作“本事”的行为，

在美国却是违反法律或道德底线的。

中美家长教育孩子的本质区别
永远让孩子看到希望，积极向上！
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橋社新聞

綜合經濟

“互聯網+”拉近銀行與用戶的距離
非接觸支付交易、無卡辦理業務

、線上授信審批……隨著技術進步和

用戶遠程操作習慣的養成，金融服務

領域的數字化特征愈加顯著。近日，

中國人民銀行印發《金融科技發展規

劃(2022-2025年)》，明確提出以金融科

技促進金融數字化轉型的目標。專家

表示，金融數字化轉型不僅意味著金

融機構自身業務運營的數字化，還要

建立數字思維，更有效地引領産業變

革，助力新經濟發展。

重視發展“場景金融”
“以前只有我們上銀行辦業務，很

少有銀行職員上門服務。如今，在社區

遠程操作也有專人指導，開戶之類的業

務很快就能辦妥。”北京市朝陽區金台

裏社區的李女士坦言，銀行工作人員到

居委會幫助辦理公積金聯名卡開戶業務

，讓她“感覺良好”，便利體驗折射出

金融業數字化轉型在經營模式上的變革

方向。

專家指出，以前金融機構采取“等

客上門”模式，但在客戶越來越習慣在

線操作、遠程辦理業務的當下，金融機

構必須建立以客戶爲中心的服務理念，

深入挖掘客戶需求，不斷擴展服務內容

。場景化服務是實現這一目標的重要業

務形態。

近年來，各大金融機構平台加速布局

場景生態建設，力求通過科技賦能拉近

與用戶的距離。在消費金融領域，銀聯

雲閃付“一分錢”坐地鐵、中國銀行下

午茶滿減優惠等活動，受到人們的歡

迎。在産業金融領域，“金融+科技+場

景”的數字化建設成爲主流，金融行業

在智慧醫療、智慧教育、智慧出行等領

域打造出多種新型生態圈。交通銀行副

行長錢斌認爲，金融業要應需而變，由

單一服務向綜合服務轉變，由金融服務

向“金融+”行業服務轉型。

重視“場景金融”的發展，以場景

應用爲基礎，利用金融科技拓展金融業

邊界，有利于金融主體在“破圈”中創

新。業內人士分析稱，差異化、個性化

、創新性的金融産品和服務將成爲主流

，對小微企業來說，這意味著能夠獲得

更加適配的金融服務解決方案。

發揮數據要素潛能
提起數字化，數據和技術是兩個

核心驅動力。對于金融行業而言，在

技術應用的基礎上突出數據的治理與

應用，是數字化轉型的應有之義。專

家認爲，數據作爲數字經濟背景下一種

新的生産要素，蘊藏著市場需求和産業

發展方向的“密碼”。因此，挖掘數據

價值，是金融業把握數字化轉型機遇的

關鍵一步。

業內人士指出，金融行業在經濟運

行中扮演中樞角色，電信、電商、醫療

、出行、教育等行業的數據能夠方便地

獲取，如果能將這筆“隱形財富”加以

整合和應用，把對數據的認知從“資源

工具”升級爲“生産要素”，充分釋放

數據價值，就能更好地發揮自身優勢，

讓這種“活水”流通到國民經濟各行各

業。

數字化轉型爲金融業帶來技術基礎

和業務形態上的種種革新，同時也産生

多重安全挑戰。例如數據要素的市場化

流通目前還存在制度規則不夠完善、應

用主體缺乏自律等問題。錢斌認爲，金

融主體在數字化轉型的過程中要築牢制

度的“防火牆”，在精准營銷、自動化

推薦、信息推送和數據合作中，合理合

法地運用數據。

強化科技監管能力
金融科技的融合發展，使金融機構

與科技企業之間的界限愈加模糊，個人

信息保護、網絡平台企業金融活動規制

、金融科技倫理審查等監管工作必須常

抓不懈。

目前，平衡金融科技創新與防範結

構性風險成爲一項重要課題，而“監管

沙盒”則是金融監管部門在積極探索中

取得的有益成果。所謂“監管沙盒”，

就是通過設立限制性條件和制定風控措

施，爲金融主體搭建一個受監督的安全

測試區，允許其在真實的市場環境中，

以真實用戶爲對象測試創新産品、服務

和商業模式。這一概念起源于英國，近

年來在中國以金融科技創新監管試點的

形式付諸實踐。

2019年底，央行將北京確立爲金融

科技創新監管首個試點城市；2021年 3

月，證監會在北京率先啓動資本市場金

融科技創新試點工作；前不久，資本金

融科技創新試點(北京)專項工作組啓動

16個試點項目，其中包括中國結算“e

網通”、證券行業數字人民幣應用場景

創新試點、基于人工智能的單賬戶配資

異常交易監測系統等。

專家認爲，資本市場金融科技創新

試點充分體現出中國版“監管沙盒”的

優勢與特色。一系列應用于監管科技及

合規科技的試點項目，能夠更好地爲監

管金融行業提供支撐。

疫後全球消費需提質升級
綜合報導 新冠肺炎疫情對世界經濟、全球産

業鏈和供應鏈産生重大影響，也對全球消費市場

帶來持續衝擊。世界銀行最新《全球經濟展望》

報告顯示，2021年全球經濟增長率將升至5.5%，

全球貿易也將同步反彈；但當前疫情的持續暴發

、政策支持的減少以及持續的供應鏈壓力，將可

能導致未來兩年內全球經濟增長持續放緩、消費

需求下降。

在全球宏觀經濟不確定性依然較大等多重因素

影響下，後疫情時代的全球消費市場或將呈現出新

的特點。

從需求趨勢來看，疫情帶動人工智能、智慧城

市等新技術、新業態、新平台蓬勃興起，在線辦公

、網上購物、遠程醫療等“非接觸經濟”獲得廣闊

市場，數字化內容消費與實物消費之間的融合性進

一步增強。與此同時，消費者也越來越注重綠色健

康的生活方式，更傾向于選擇天然、安全、有機的

産品，更樂于選擇戶外公園和開放式的購物場所進

行休閑娛樂，更趨向于以市郊微度假等短途旅遊替

代中遠途旅遊。

從供給趨勢來看，市場供應主體主動應變、化

危爲機，正逐步適應新的消費趨勢。面對疫情下消

費者對消費便捷性和實時性的更高要求，數字化、

智能化、高效化成爲整個零售生態系統轉型升級的

方向，同時區域經濟一體化進程加速，也爲各國跨

境電商創造了更多機遇。

新業態正爲全球經濟複蘇注入新的生機。以數

字貿易爲例，在全球貿易遭受嚴重衝擊的情況下，

2020年全球數字貿易出口逆勢增長3.8%，對服務出

口增長的貢獻率高達98.3%。根據Salesforce的數據

，2021年第三季度全球電商銷售額同比增長13%。

依托跨境平台所建立的新零售模式，依靠大數據和

算法技術精准對接國際消費市場，在降低國際貿易

成本、優化供應鏈管理與品牌建設等方面發揮了重

要作用。

但也應看到，新業態催生出的龐大市場面臨一

系列亟待解決的問題。面對數字消費需求激增，全

球數字消費基礎設施尚不完善、發展載體少、技術

支撐力不強，高品質數字産品和服務供給不足，數

字消費新場景相對偏少，並且在數字消費市場秩序

、消費者權益保護等方面也存在較多問題。此外，

多國還出現打著疫情幌子的“新消費”騙局，從名

不副實的醫療保健“新”品到虛假僞造的疫苗藥劑

，打擊了人們的消費熱情。

短期內新冠肺炎疫情全球蔓延趨勢不減，經濟

全球化仍面臨較大不確定性，新消費將支撐世界經

濟形成新增量，是推動高質量供求平衡、暢通經濟

循環的重要動力。各國在順應消費升級新趨勢新要

求、創造經濟新紅利的同時，仍需鼓勵市場供應主

體開展核心技術攻關，切實提升創新能力，建立供

需匹配的高質量生産體系，清除數字消費網絡障礙

，全面改善優化消費環境，創新消費監管方式，並

加大對消費領域的違法違規懲戒力度，將全球消費

市場新業態轉化爲更加科學完整、更有針對性的新

消費體系，從而充分激發新消費潛力，爲世界經濟

複蘇帶來持久動力。

新年快樂，子天發訪談錄碩果累累

大休斯頓合作委員會年會

子天訪談錄SD Talk Show新年伊始一路走來，聯手嘉賓主持、原密蘇里市市議員阮丹尼
Danny Nguyen重磅推出大休斯頓地區市長專訪系列，梨城Pearland市長、密蘇里市Mis-
souri市長、凱蒂Katy市長、里士滿Richmond市長進行或即將進行的採訪讓海外華人華
僑走進美國的深層地帶，把與本地與日常生活工作學習息息相關的最權威資訊帶到了千
家萬戶。梨城Pearland 市長說他是人民的公僕，他傾聽與採納所有梨城市民的聲音！他
說：感謝梨城這座偉大城市的公民對我的大力支持和信任，選擇我為市長，我期待為我
們城市的所有公民服務！我想擁有一個我們可以生活、工作、娛樂和祈禱的城市！在2
月農曆新年寒災侵襲德州導致大面積停水停電遭受嚴寒的緊急時刻，子天訪談錄 SD
Talk Show通過視訊專訪了德州眾議員吳元之Gene Wu對德州雪災造成大面積停電做了

原因講解和分析！讓整
個德州的雪災應急處理
決策過程給民眾提供了
專業的資訊渠道；對美
國總統拜登和吉爾博士
夫婦的全程跟踪報導則
讓民眾了解了美國聯邦
對德州寒災的各種支援
；對亞商會聯手特納市
長和 Metro、亞裔餐飲
業超市一起給殘障人士
送 熱 食 、 新 鮮 蔬 果 、
PPE 及水的報導則凸顯
人人受災，人人相助的
鄰里溫情。使得居住在
大休斯頓地區的華人華
僑不再孤單。

2021節目目錄：專訪梨城市市長、了解商業地產、專訪吳元之冬季風暴如何在能源豐富的德克薩斯州造成大面積停電、如何發展
商業地產、如何掌握商業地產資訊、專訪Richmond市市長Rebecca Haas、休斯頓王朝旅遊、如何做好商業計劃、採訪陳蓮紅，北美大
舞台總導演、專訪喬治布什美中關係基金會總裁和首席執行官方大為、專訪C&D scrap metal 、專訪休斯頓J區市議員Edward Pollard.

專訪福遍變現法院第3號法庭法官Juli Mathews. 專訪哈里斯郡第三區郡長Tom Ramsey、專訪休斯頓不分區一號議員Mike Knox、
專訪德州南邊是市長Andy Chan、專訪福稀爾市長Aaron Groff、專訪德州百利市市長Andrew S.Friedberg. 專訪尋找塵封的記憶作者李安
、專訪Alief獨立學區主管HD Chambers、專訪福遍縣第二區警官和德州密蘇里市a區市議員、專訪胡曉軍美中餐飲聯合會主席、專訪
休斯頓是不分區的三號一元和德州哈里斯郡郡長候選人kubosh先生、專訪華一手包設計師Sara、專訪哈里斯郡治安法官第5號第2位置
候選人Bret Kisluk、專訪環境諮詢公司顧問張嘯宇、專訪哈里斯縣教育部第4區第2號理事Eric Dick. 專訪中國城有米酸奶。

中國城新亞洲城破土動工
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